



Oberbayern-Rundspruch Nr. 33 vom 4. September 2023

Heute am Mikrofon: **Albert, DC2MAS**

DIE REDAKTION MELDET

Der Rundspruch kommt mit einem anderen Call

Die nächsten beiden Rundsprüche werden wieder ein besonderes Call nutzen:

DF0MOF, ein Rufzeichen, das jedes Jahr für 3 Monate aktiv sein soll.

Eine QSL-Karte ist obligatorisch für das Münchner Oktoberfest-Diplom, das bereits 1980 ins Leben gerufen wurde und daher die Wände vieler Shacks ziert.

Der Versand der QSL läuft wieder über den DARC, und wer sie haben möchte, ergänzt das Call beim Bestätigungsverkehr wie üblich: „Mit QSL“

EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE

DL75BRD und DL110RG – DARC-Team wird aktiv

Die Bundesrepublik wird am 23. Mai 2024 75 Jahre alt. Schon weit vor dem

Gründungsdatum am 23. Mai 1949 begann der Parlamentarische Rat im September 1948 mit seiner Arbeit – der Ausarbeitung des Grundgesetzes.

Er stellte seine Tätigkeit im Juni 1949 ein.

Im deckungsgleichen Zeitraum aktiviert das DARC-Team SES das Sonderrufzeichen **DL75BRD** vom 1.9.23 bis zum 30.6.24 mit dem Sonder-DOK 75BRD. Das Referat DX gibt für Verbindungen mit der Sonderstation und mit weiteren DL-Stationen ein Sonderdiplom über das DCL (DARC Community Logbook) heraus. Die Bedingungen folgen auf der Seite des Referats DX unter Sonderdiplome und im DCL.

Eine weitere Funkaktivität betrifft die Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft (DLRG): Sie wird in diesen Tagen 110 Jahre alt. Da wir uns als Funkamateure auch im Bereich der Hilfsorganisationen engagieren und die DLRG auf jeden Fall Aufmerksamkeit verdient und braucht, funkt das DARC-Team SES vom 1. September bis 31. Dezember 2023 unter **DL11ØRG** mit dem Sonder-DOK DLRG23.

Darüber berichtet der DARC DX-Referent Enrico Stumpf-Siering, DL2VFR.

EINE MELDUNG AUS BAYERN-OST

Distriktsversammlung und 50 Jahre Distrikt Bayern-Ost am 30. September

Am Samstag, den 30. September 2023, findet im Gasthaus „Zum Kneißl“ in Wenzenbach bei Regensburg die diesjährige Distriktsversammlung mit Neuwahlen der Vorstandschaft statt. Nach der Mittagspause findet an der gleichen Örtlichkeit ein Festakt zum 50-jährigen Jubiläum des Distrikts Bayern-Ost statt. Neben den Festreden werden auch Mitglieder aus dem Distrikt für 50 Jahre DARC-Mitgliedschaft geehrt und es wird eine kleine Ausstellung von Amateurfunkgeräten der letzten 50 Jahre geben.

Es wird auch eine sehr ansprechende Festschrift aufgelegt.

Beide Veranstaltungen sind für DARC-Mitglieder selbstverständlich öffentlich.

Info: Peter Frank, DO1NPF (Distriktsvorsitzender Bayern-Ost)

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

OE-Calls öffentlich

Mit Datum 1. August 2023 hat die Fernmeldebehörde wieder die Liste der österreichischen Funkamateure veröffentlicht. Die vorsortierten Versionen sind über die Homepage des ÖVSV abzurufen, die Links dorthin und direkt zur Behörde stehen auch im Archiv unseres Rundspruchs.

<https://www.fb.gv.at/Funk/amateurfunkdienst.html>

<https://www.oevsv.at/oevsv/aktuelles/Rufzeichenliste-Neuaufgabe/>

EINIGE AUSZÜGE AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

Klausurtagung der Mitgliederversammlung mit dem Hauptvorstand

Am 16. September treffen sich die Vertreter aus den Bezirksverbänden mit den Mitgliedern des Hauptvorstands in Kassel. Die Klausurtagung bietet für beide Seiten die Möglichkeit, sich zwanglos über wichtige Punkte der Vereinsarbeit auszutauschen.

Wechsel im AJW-Referat des VFDB e.V.

Marcus Heger, DL1MH, hat seit vielen Jahren das AJW-Referat im VFDB geleitet. Seine größte Wirkungsstätte waren die Region Niederrhein und das Ruhrgebiet. Durch seine Tätigkeit bei den Jugendorganisationen diverser Blaulichtorganisationen hat er viele Jugendtreffen genutzt, um den Jugendlichen den Amateurfunk näherzubringen.

Seine Nachfolge übernimmt Sebastian Krauss, DL1ESK. Basti ist OVV des Ortsverband Z81 (Niederrhein) und Betreiber einiger Relaisfunkstellen.

Zusammen mit dem Ortsverband Z40 (Duisburg) möchte er eine VFDB-eigene Ausbildungsmannschaft für Online-Kurse ins Leben rufen.

Änderungen in der Beitrags- und Finanzordnung des VFDB e.V.

Aufgrund von Anfragen aus mehreren Ortsverbänden, wie der Verband einen aktiven Beitrag zur Mitgliederwerbung leisten kann, hat sich der Hauptvorstand dazu entschlossen, alle Jugendlichen unter 27 Jahren beitragsfrei zu stellen.

Mitglieder, die schon jetzt dem Verband angehören, profitieren ab dem Beitragsjahr 2024 von der Bezuschussung.

Neumitglieder sind ab Eintritt schon befreit.

EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Nach langer Zeit wieder der Hinweis, dass Informationen zum QSL-Verfahren, aktuelle Zeitangaben oder Frequenzen am besten unter den jeweiligen Calls im Internet zu finden sind.

Belgien

Anlässlich des 10. Jahrestages der Krönung von König Philippe von Belgien wird der Radio Shack Oostkust Radioclub ONZ, ON6HC, bis zum 30. September die Station **OP10KF** in die Luft bringen.

Isle of Man

Udo, DL2AQI, und Torsten, DL4APJ, sind vom 10. bis zum 19. September auf der Isle of Man und planen unter **MD/DL2AQI** bzw. **MD/DL4APJ** auf den Kurzwellenbändern von 80 bis 10 m in CW, SSB und Digital im "Holiday Style" QRV zu sein. Weitere Aktivitäten auf VHF/UHF/SHF sowie QO-100 sind vorgesehen.

Uganda

Das tschechische Team **5X3K** wird aus Uganda aktiv sein vom 28. September bis 8. Oktober auf 160 bis 10 m in CW, SSB, FT8 und RTTY.

Costa Rica

Der Radio Club of Costa Rica **TI0RC** wurde am 29. September 1953 gegründet, und zum 70. Jahrestag wird bis zum 30. September die Station **TI70RC** in Betrieb sein.

Kap Verde

Harald, DF2WO, wird wieder aktiv sein aus Praia, Santiago Island, vom 2. bis 17. September als **D44TWO** von 160 bis 6 m in CW, SSB, FT8 und über QO-100 SAT.

Kiritimati – Ost-Kiribati

Vom 1. September bis zum 17. Oktober wird Ken, KH6QJ, wieder unter **T32AZ** von Kiritimati Island (früher Christmas Island), dem größten Korallenatoll der Welt, QRV sein.

WAS SONST NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Rufzeichenliste vom 1. September

Auch die Bundesnetzagentur hat wieder die Liste der deutschen Rufzeichen ins Internet gestellt. Obwohl die Suche auf der Homepage der BNetzA mit den Begriffen „Amateurfunk Rufzeichen“ sehr gut funktioniert, steht der direkte Link zu den Calls im Rundspruch-Archiv.

https://www.bundesnetzagentur.de/SharedDocs/Downloads/DE/Sachgebiete/Telekommunikation/Unternehmen_Institutionen/Frequenzen/Amateurfunk/Rufzeichenliste/Rufzeichenliste_AFU.pdf?__blob=publicationFile&v=117

Mögliche Prüfungstermine können ebenfalls bei der BNetzA abgerufen werden. Aktuell zeigt der Plan in München den 23. September, in Nürnberg den 26. September, jeweils zu unterschiedlichen Uhrzeiten.

Die Sonne in einer Ruhephase?

Die Fleckengruppe 3413 hat sich von unserer Sonnenseite verabschiedet und vorher noch zwei kräftigere Flares erzeugt: Am Samstag der Stärke M3,3, gestern noch mit M6,0. Ein Massenauswurf (CME) am 30. August in Richtung Erde hat zwar den Sonnenwind dichter und schneller werden lassen auf 570 km/s mit bis zu 30 Protonen/ccm, aber das hatte offenbar keinerlei Auswirkungen. So richtig aufwärts geht es nicht mit der Sonnenaktivität, was aber für DX-QSOs schon wünschenswert wäre. Allerdings ist auch auf 10 Meter und mit FT8 die Entfernung von 15.000 km kein Problem – nachgewiesen am Samstag bei DL0DM im Deutschen Museum.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.